

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Menurut Survey Demografi Kesehatan Indonesia, Angka Kematian Ibu di Indonesia tahun 1998-2002 sebesar 307 per 100.000 kelahiran hidup (SDKI, 2002). Dimana, sedikitnya 18.000 ibu meninggal setiap tahun di Indonesia karena kehamilan atau persalinan. Hal itu berarti setiap setengah jam seorang perempuan meninggal karena kehamilan atau persalinan dan sekitar 15 persen ibu terancam kematian saat hamil dan bersalin karena penyakit dan komplikasi (Wiknjastro, 2003).

Kehamilan merupakan proses yang alamiah sehingga setiap wanita hamil harus memenuhi kebutuhan selama kehamilan untuk menciptakan proses kehamilan yang aman terhindar dari komplikasi dan berkualitas ibu dan bayi tetap dalam keadaan sehat (Madjid, 2008).

Tidak terpenuhinya salah satu kebutuhan fisiologis selama kehamilan dapat menyebabkan masalah bagi ibu dan bayi diantaranya keguguran, bayi lahir mati, kematian neonatal, cacat bawaan, anemia pada bayi, dan bayi lahir dengan berat badan lahir. Hal ini menyebabkan tingginya angka morbiditas dan mortalitas ibu serta kematian perinatal (Lubis, 2003).

Tidak terpenuhinya kebutuhan fisiologis selama kehamilan dipengaruhi oleh tingkat pendidikan, faktor sosial ekonomi, dan sosial kultural dari ibu hamil itu sendiri (Latief, 2008).

Berdasarkan hasil wawancara yang peneliti lakukan pada tanggal 4 Oktober 2008 di Klinik Bd. Hj. Azizah Rachman Dumai terhadap 10 ibu hamil, didapati 7 diantaranya kurang mengetahui tentang kebutuhan fisiologis selama kehamilan.

Dari uraian di atas maka peneliti tertarik untuk melakukan penelitian mengenai tingkat pengetahuan ibu hamil tentang kebutuhan fisiologis selama kehamilan di Klinik Bd. Hj. Azizah Rachman Dumai dan melihat apakah ada hubungan dengan karakteristik ibu hamil tersebut.

B. Perumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang di atas dapat dirumuskan masalah penelitian yaitu “apakah ada hubungan karakteristik ibu hamil dengan tingkat pengetahuan ibu hamil tentang kebutuhan fisiologis selama kehamilan di Klinik Bd. Hj. Azizah Rachman Dumai ?

C. Tujuan Penelitian

1. Tujuan Umum

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui adanya hubungan karakteristik ibu hamil dengan tingkat pengetahuan ibu hamil tentang kebutuhan fisiologis selama kehamilan di Klinik Bd. Hj. Azizah Rachman Dumai Tahun 2009.

2. Tujuan Khusus

- a. Untuk mengetahui karakteristik ibu hamil berdasarkan umur, pendidikan, dan gravida (kehamilan saat ini).
- b. Untuk mengetahui tingkat pengetahuan ibu hamil tentang kebutuhan fisiologis selama kehamilan.

- c. Untuk mengetahui hubungan antara karakteristik ibu hamil dengan tingkat pengetahuan ibu hamil tentang kebutuhan fisiologis selama kehamilan.

D. Manfaat Penelitian

1. Bagi bidan, sebagai informasi atau masukan dalam meningkatkan pelayanan khususnya tentang kebutuhan fisiologis selama kehamilan.
2. Bagi ibu, sebagai sumber informasi bagi ibu untuk mengetahui tentang kebutuhan fisiologis selama kehamilan.